



CRÓNICA DEL PLENO

Sesión ordinaria del 21 de marzo de 2024



En su última sesión ordinaria, celebrada el 21 de marzo, el Pleno de la Corporación aprobó por mayoría una moción del Partido Popular en contra de la nueva tasa de basura obligatoria impuesta por la *Ley 7/2022, de 8 de abril, de residuos y suelos contaminados para una economía circular*.

El rechazo a la nueva tasa de basura fue votado a favor por PP, Vox y Futuro Alcobendas, y en contra, por PSOE y Más Madrid. La moción recuerda que el Partido Popular impulsó en 2007 un acuerdo plenario para eliminar la tasa de basura y ahora solicita al Gobierno de España que “permita la libre elección del método de financiación del servicio de recogida, transporte y tratamiento de residuos

para los ayuntamientos con sus cuentas públicas saneadas”. El Ayuntamiento de Alcobendas sufraga la gestión y tratamiento de residuos con ingresos ordinarios, como corresponde a una competencia propia de las entidades locales.

La portavoz del Grupo Popular, Marta Martín, afirmó que el consistorio no tiene necesidad de recurrir a este “copago”, que ha tachado de “atropello” y “medida injusta”

La portavoz popular, Marta Martín, afirmó que el consistorio no tiene necesidad

de recurrir a lo que ha calificado como un “copago, vía tasa pública” y tachó de “atropello” y de “medida injusta” esta tasa, y añadió que los técnicos municipales ya están haciendo un estudio para “intentar que sea lo menos lesiva para los vecinos de Alcobendas”. Para Martín, afectará negativamente a las empresas de nuestra ciudad, aparte de conllevar una importante carga administrativa.

‘Plaza de la Memoria 11 de marzo’

La Corporación aprobó por unanimidad una moción del PSOE que propone que el espacio público frente a la estación de Cercanías de Valde las Fuentes se denomine *Plaza de la Memoria 11 de marzo*, en conmemoración “a la memoria de los fallecidos y en reconocimiento a la lucha por la vida de los que sobrevivieron”. El texto recuerda que dos de los cuatro trenes afectados por el peor atentado terrorista de este siglo en suelo europeo, con 192 víctimas mortales y 2.000 heridos, debían finalizar su trayecto en Alcobendas y que muchos de sus viajeros eran vecinos de nuestra ciudad.

‘Caminos escolares’

También aprobó el Pleno de Alcobendas de marzo una moción presentada por Más Madrid que pide establecer “caminos escolares o ‘pedibus’ en Alcobendas” y dotar a este proyecto con los recursos técnicos y presupuestarios necesarios. Propone crear “grupos de escolares que, de forma organizada, se dirijan hacia el colegio andando”, acompañados de uno o más adultos. El proyecto prevé la señalización de paradas de recogida de los niños en las cercanías de sus domicilios en su recorrido de ida y vuelta al colegio y que cada ruta esté siempre dirigida por al menos un monitor responsable. La moción ha sido apoyada por todos los grupos políticos, salvo Vox.

Grupos municipales

Asimismo, el Pleno dio cuenta de la constitución definitiva de los grupos municipales Más Madrid y



Futuro Alcobendas Ciudadanos y de la modificación necesaria de algunas comisiones plenarias tras el cambio en el *Reglamento Orgánico del Pleno* para dar más representatividad a estas formaciones y facilitarles las labores administrativas y burocráticas. La alcaldesa, Rocío García Alcántara (PP), les dio la enhorabuena y dijo que “hubo un compromiso explícito mío para que tuviesen autonomía en su funcionamiento, que, ade-

La portavoz del Grupo Popular, Marta Martín, defendió la moción presentada por el PP contra la nueva tasa de basura.

más, se vio refrendado por un acuerdo unánime del Pleno municipal”.

Sus portavoces, Mariano Cañas y Aitor Retolaza, respectivamente, agradecieron públicamente el cambio y ya disponen del mismo tiempo, entre otras ventajas, que el resto de los grupos políticos municipales, pese a ser grupos municipales unipersonales.

Columna PORTAVOZ del GOBIERNO



PP PARTIDO POPULAR
ALCOBENDAS Marta Martín

Alcobendas funciona. Estamos en récord histórico de empleo, tenemos estabilidad y certidumbre con los Presupuestos 2024 aprobados, y hemos reducido un 40% la deuda pública municipal en sólo 10 meses de alcaldía. El único riesgo para el crecimiento y el bienestar es el maltrato que sufre Alcobendas del gobierno de Pedro Sánchez. El Pleno Municipal exigió

al ministro tuitero Óscar Puente el cierre norte de la M-50 para aliviar los atascos en la autovía A-1. Necesitamos nuevas infraestructuras para que las empresas sigan confiando en Alcobendas y los ciudadanos pueden conciliar. En la misma línea, la mayoría del Pleno Municipal se mostró contraria a aplicar el basurazo impuesto por Pedro Sánchez para 2025: 100 euros por habitante, 250 euros por hogar. La izquierda siempre subiendo impuestos indiscriminadamente a las familias. Nos negamos.



PSOE **PARTIDO SOCIALISTA**
Ángel Sánchez Sanguino

La alcaldesa miente a los vecinos desde el primer día. La futura tasa de la basura nació con el PP gobernando. Es una norma que se aprobó en la Unión Europea en 2018, con un presidente de la Comisión Europea conservador y con un comisario europeo del PP español llamado Arias Cañete. Todo esto mientras Mariano Rajoy era presidente del Gobierno. Pero hay más. Cuando esta norma europea se convirtió en ley española –como sucede con todas–, el PP del Congreso de los Diputados y del Senado no se opuso. El PP usa la mentira un día sí y otro también. La realidad es que el PP de Alcobendas olvidó presentar una alegación a Europa en 2019 contra esta tasa, que es cuando debía hacerlo. La alcaldesa y la portavoz del PP pudieron hacerlo entonces y ahora se dedican a mentir. ¿En qué estaban pensando?



VOX
Fernando Montenegro

El gobierno PP presentó un incremento del gasto político de más de 100.000 euros anuales sin ninguna justificación ni razón basada en objetivos de mejora de la gestión. Entre ellos, el coste de tener cautivo el voto del concejal de Ciudadanos, elevando su sueldo hasta 60.000 euros anuales, “mejora” que sólo beneficia al Partido Popular pero se paga con el dinero de todos. Desde Vox nos opusimos a este incremento de gasto político ineficiente. El dinero de los vecinos no está para componendas sino para mejores servicios públicos. Por otra parte, de forma incomprensible, el mismo PP rechazó dos propuestas de Vox que sí iban a favor de los vecinos: terminar la M50 –que sería positivo para el tráfico– y medidas contra el paro juvenil y el de mayores de 45 años. Parece que sólo les interesan las colocaciones y su bienestar político.



MÁS MADRID
Mariano Cañas

Otra vez los demás partidos dedicaron el pleno a hablar del gobierno central y a usar el “y tú más”. Llevaron mociones que no son de nuestra competencia porque existen otros espacios donde se deben de tratar. En Alcobendas debemos trabajar para nuestra ciudad, pero para ellos es mucho más fácil hacer política de “cuñaos”, así no tienen que esforzarse y repiten lo mismo que dicen en el bar. Solo Mas Madrid trabajó y llevó una moción que afectaba a Alcobendas y que fue aprobada por unanimidad: establecer Caminos Escolares con paradas señalizadas cercanas a sus domicilios donde los padres dejarán sus hijos con monitores que los acompañarán al colegio por caminos seguros y bien señalizados. Esta medida creará hábitos saludables, hará niños y niñas más independientes y acabará con el molesto caos de tráfico de las entradas y salidas de los colegios.



FUTURO ALCOBENDAS
Aitor Retolaza

Damos un paso hacia delante por el bien común de Alcobendas. Dejamos atrás el silenciado grupo mixto y nos convertimos en grupo propio desde el que representar el programa con el que los ciudadanos nos votaron. Hemos respaldado la moción contra la nueva tasa de basuras. Deberíamos ser libres de establecer nuestra propia política tributaria, queremos que nuestros vecinos no paguen más impuestos. Así hemos apoyado la moción de memoria de las víctimas del 11M porque no olvidar es importante para protegernos. En línea de dar servicio protección a nuestros vecinos apoyamos crear “caminos escolares” o “pedibus” para facilitar la llegada a los centros de estudios. Ese es nuestro trabajo, preocuparnos por las personas, tener un proyecto para Alcobendas y llevarlo a cabo. Proteger a los vecinos, garantizar servicios públicos de calidad y que su dinero se quede en su casa.